

L'entrepreneuriat au service de la recherche scientifique

Compte Test - 2013-11-29 10:43:00 - Vu sur pharmacie.ma

Le 19 décembre prochain aura lieu une journée d'étude sous le thème : «Valorisation de la recherche par l'entrepreneuriat» à la Faculté des sciences Ben M'Sik. Cette rencontre est organisée à l'initiative de la Cellule d'entrepreneuriat, de perfectionnement, d'innovation et de communication (CEPIC) de la Faculté, en collaboration avec le Centre national pour la recherche scientifique et technique (CNRST), ainsi que le Réseau marocain incubation et essaimage.

L'objectif de cette journée est, tout d'abord, de sensibiliser les doctorants et les chercheurs à l'intérêt de valoriser les brevets de leurs recherches, de sorte à les rendre transférables vers l'entreprise. À ce propos, il faut reconnaître que les différents brevets réalisés à l'échelle nationale ne sont pas suffisamment exploités comparativement à d'autres pays du continent. Rien qu'au niveau de la Faculté des sciences de Ben M'Sik, pas moins d'une douzaine de brevets ont été réalisés, dont 6 en 2012.

Dans le même registre, beaucoup de chercheurs mobilisent du temps et de l'énergie durant leurs travaux, sans pour autant assurer une protection au fruit de leur labeur. En ce sens, une convention liera désormais la Faculté de Ben M'Sik et l'Office marocain de protection industrielle et commerciale (OMPIC). Cet accord porte sur la valorisation du travail de recherche, l'encouragement et la sensibilisation des chercheurs à déposer leurs brevets afin de les protéger, ainsi que sur l'apprentissage des techniques et des procédures de rédaction d'un brevet.

Par ailleurs, cette rencontre visant à booster le transfert du savoir-faire technologique de l'université vers l'entreprise, ne manquera pas de constituer une plateforme où la quête de partenaires industriels serait au rendez-vous. La journée d'étude permettra surtout aux chercheurs de la Faculté de Ben M'Sik de faire connaître les différents travaux réalisés en coulisse.

La création d'entreprises viables et pérennes, issues de travaux de recherche, est porteuse d'un double avantage. D'une part, cela permettra de rapprocher la recherche scientifique marocaine de la réalité du tissu économique. De l'autre, elle est de nature à contribuer à la création de start-up innovantes, compétitives et génératrices d'une vraie valeur ajoutée.